

IADR en Chile

En la primavera del año 1987, los miembros del Departamento Científico del Colegio de Cirujano Dentistas discutían los cursos de formación continua que debían realizar y respondían cartas a petición del Consejo.

Entre otros miembros, integraban el Departamento los Drs. Carlos Gigoux Castellón, Fernando Gallardo Rayo, Néstor López Villarroel y Hernán Palomino Zúñiga, quienes proponían las líneas científicas del Colegio y leían entre otras la información sobre actividades y congresos de la IADR, que reunía a académicos de diversas partes del mundo donde exponían los avances en las ciencias odontológicas.

En ese entonces, la investigación científica odontológica en Chile era muy incipiente y los que se dedicaban a esta actividad, en general, no tenían acceso a comunicar sus resultados en los Congresos nacionales de las diversas especialidades. Los grupos científicos de las otras Universidades que tenían Odontología como Valparaíso y Concepción, eran también muy pequeños y sin ningún o muy limitado contacto entre ellos, incluso trabajando en áreas del conocimiento similares.

Este grupo del Departamento científico del Colegio se propuso lograr establecer una sección chilena de la IADR. Establecieron los contactos respectivos y la organización internacional aceptó la propuesta.

El Dr. Walter Loesche, en ese entonces presidente de IADR y el Dr. Ripa, ex presidente de la entidad, brindaron gran apoyo a la nueva Sección de IADR en Chile.

A partir de ese momento, realizaron una ardua tarea de redacción de los estatutos de la Sección basados en los de IADR internacional, lo que fueron aprobados en 1988.

El primer presidente, en calidad de interino, fue el Dr. Néstor López, mientras que el primer presidente electo fue el Dr. Hernán Palomino.

La recién creada Sección de IADR permitió aglutinar a los pocos, pero importantes académicos de las distintas Universidades que participaban en la investigación odontológica. Con la firma de los 15 primeros socios se constituyó la Sección de IADR, entre los que se destacan, además, los Drs. Benjamín Martínez y Rodolfo Miralles.

Se propuso la realización de una Reunión Anual en la sede de alguna de las Universidades con Odontología, con el objeto de estimular el desarrollo de la investigación, sensibilizar a las autoridades a apoyar esta fundamental labor académica e introducir a los alumnos en la investigación científica.

La primera reunión se efectuó en la sede del Colegio de Dentistas en Santiago, donde se fundó la IADR Sección chilena, con el apoyo de la Facultad de Odontología de la Universidad de Chile y se presentaron 18 trabajos originales. El invitado internacional de esa primera versión fue el Dr. Roy Page (USA), enviado con el financiamiento de IADR internacional.

Al año siguiente la Reunión Anual se realizó en Valparaíso y luego, al siguiente en Concepción y así, alternadamente hasta el año 2000, fecha en que se realizó en la

Universidad de la Frontera en Temuco. El 2002 la reunión se llevó a cabo en Talca y el 2003 en la Universidad Mayor. La Sección ya alcanzaba los 75 socios.

Durante el año 2007, el número de socios aumentó a 140, por lo que la organización chilena se ha convertido en una División de la IADR.

Esta categoría permite acceder a numerosos beneficios para los socios como por ejemplo, los premios a los mejores trabajos científicos de estudiantes, que se encuentran en disputa en esta reunión. Hoy muchos investigadores tienen proyectos financiados por instituciones públicas y privadas y las publicaciones en revistas nacionales e internacionales se han incrementado.

Hoy en nuestro país, al igual que como fue hace un tiempo ya en IADR internacional, la necesidad de generar grupos de trabajo para mejorar el intercambio científico comienza con esta reunión a ser una realidad.

**Fuente: Prof. Dr. Hernán Palomino Montenegro.
Académico de la Facultad de Odontología Universidad de Chile.
Presidente IADR Chile (Noviembre 2007/Noviembre 2008)**